

Transcripción fragmento entrevista radiofónica

Entrevistador: Son las 5 y 5 minutos de la tarde, las cuatro y cinco en Canarias, y abrimos La Taberna este lunes, 13 de julio con un tema que nos preocupa fundamentalmente a los madrileños pero no solo y exclusivamente a los ciudadanos de la capital de España. Es algo que afecta muy directamente al turismo de la ciudad y a los propios turistas. Hablamos de la cultura. ¿Qué momento vive la actividad cultural en Madrid? ¿Hay una oferta cultural suficiente para atender la demanda del ciudadano y del turista que vive o que visita Madrid. Para responder a estas cuestiones y hablar sobre la vida cultural de Madrid, hoy tenemos aquí, en la radio, a Pablo Listillo, que es miembro de la formación política Debemos. ¿Qué tal Pablo? ¿Cómo estás? Bienvenido

Entrevistado: En primer lugar, independientemente del partido político, de la condición política de la persona y de la condición social, lo cierto es que la situación actual de la cultura en la Comunidad de Madrid es asfixiante. Es urgente una política cultural que fomente la sostenibilidad, la autonomía y la musculatura del Madrid de hace más de una década. Un proyecto que ofrezca las mejores condiciones materiales, los marcos legales, los recursos y los espacios que contribuyan a mejorar y diversificar las experiencias, las prácticas y los productos culturales.

Por todos estos motivos, Debemos, el colectivo al que pertenezco y que como saben lidera Pablo Catedral, Debemos se toma la cultura en serio porque tenemos la convicción de que no hay cambio político sin cambio cultural. Todo cambio político está conectado con la cultura, y los cambios de lenguaje, de mirada, de los significados de las palabras o de las palabras mismas, son cambios políticos. También significa entender que todo cambio cultural tiene una dimensión política: cambia la manera de entender cómo hemos llegado hasta aquí, qué nos ocurre y hacia dónde queremos caminar. Darle importancia a esta relación también significa entender que el arte y la cultura comparten con la política la capacidad de abrir nuevos horizontes de lo posible.

El problema de esta relación entre política y cultura es que la cultura siempre ha salido perdiendo. Ha sido un medio para un fin, y por tanto, ha sido relegada al servicio de la política. El proyecto cultural de Debemos plantea justamente lo contrario: una política cultural al servicio de la generación de una población viva. Aunque increíble, es posible afirmar que no ha existido ninguna política cultural en la Comunidad, o más concretamente, que no ha existido una política cultural que piense en la cultura, en la gente y en sus profesionales. Al contrario, la cultura se ha utilizado para extraer beneficios económicos y políticos inmediatos.

¿Qué medidas proponemos? En primer lugar, dotar de algo específico y concreto a la cultura en la Comunidad de Madrid.

Entre las medidas más destacadas destacan un plan para diversificar la cultura producida en Madrid, un plan de sensibilización y formación de nuevos públicos y un tercer punto importante de rescate de espacios en desuso. También abordamos la financiación directa de la cultura, imprescindible para garantizar su viabilidad y la de las personas que trabajan en el sector cultural como una profesión.

Finalmente, la cuestión de la igualdad está presente en todo el programa de Podemos para la Comunidad de Madrid. Consideramos importante poner en marcha un conjunto de medidas para fomentar la presencia de las mujeres tanto en la parte visible como en la invisible de la gestión y las prácticas culturales. Asimismo, se pondrá en marcha un comité para la evaluación de las imágenes discriminatorias, sexistas o que puedan afectar a la condición de la mujer, y se pondrán los medios para evitar que las administraciones públicas contribuyan a la financiación y difusión de estos estereotipos.

Además de estas propuestas, se encuentran otras que abordan cuestiones como los Teatros del Canal, Telemadrid, los centros culturales y Museos dependientes de la Comunidad, la difusión de la música, el cine, el patrimonio histórico y el cultural y el ámbito de los libros y las bibliotecas. Todas y cada una de ellas se han desarrollado para alcanzar dos objetivos básicos que entendemos son prioritarios: garantizar el acceso a la cultura y garantizar el acceso a la creación y producción cultural. El programa de cultura de Podemos para la Comunidad de Madrid se propone alcanzarlos a corto, medio y largo plazo.